

**Junio 30 de 2015**

**Otorga UNACH primera mención honorífica a egresada del Sistema de Educación a Distancia**

- **La distinción fue entregada a la Licenciada en Gerencia Social, Guadalupe Villalobos López**

**Tuxtla Gutiérrez, Chiapas.-** La egresada de la Licenciatura en Gerencia Social, Guadalupe Villalobos López, se convirtió en la primera universitaria graduada del Sistema de Educación a Distancia de la Universidad Autónoma de Chiapas, en obtener una mención honorífica por su excelente desempeño en la investigación y defensa de su tesis.

Tal reconocimiento le fue otorgado por los académicos sinodales del Centro de Estudios para el Desarrollo Municipal y Políticas Públicas (CEDES), luego de examen profesional, cuya tesis tuvo como temática: Migración y Políticas Públicas: Análisis de las políticas migratorias en Chiapas. Caso de estudio, Ejido Emiliano Zapata, Arriaga, Chiapas, además de su alto promedio de calificaciones.

Entrevistada tras la recepción del citado documento oficial, Guadalupe Villalobos López, señaló que su tesis es un trabajo de investigación que trata de evidenciar la dinámica migratoria que se vive en esa zona del estado, sobre todo lo concerniente a la salida y retorno de las personas originarias del Ejido Emiliano Zapata.

Abundó que este trabajo que inició en 2011, con el apoyo de docentes de la Máxima Casa de Estudios, permitió documentar el sentir de las familias y principalmente de los jóvenes que han vivido el doble proceso de irse a los Estados Unidos y regresar a su comunidad.

Manifestó que su tesis buscó mostrar la problemática de los migrantes chiapanecos, al tiempo que plantea una serie de propuestas de políticas públicas y proyectos sociales, mismos que se deben implementar a partir de una sistematización y profesionalización del servicio público.

Por otra parte, señaló que estudiar una licenciatura en la modalidad a distancia dentro de la UNACH, implica un reto personal y una responsabilidad como estudiantes, con el fin de traducir lo aprendido en las clases virtuales, en acciones prácticas a favor de la sociedad.

De la misma manera, Villalobos López, expuso la importancia de realizar una tesis, dado que se generan nuevas líneas de acción de políticas públicas, a partir del conocimiento y la investigación, “la tesis es un momento crucial que nos pone a prueba todo lo aprendido”.

Por su parte, el Coordinador General del CEDES UNACH, Marco Antonio Lara Martínez, indicó que para la instancia a su cargo, representa un orgullo el logro obtenido por Guadalupe Villalobos López, porque habla de su trayectoria académica en su paso por la Licenciatura en Gerencia Social.

Refirió que el Centro a su cargo oferta además de la Licenciatura en Gerencia Social, las carreras de Desarrollo Municipal y Gobernabilidad, Estadística y Sistemas de Información, donde actualmente están inscritos 153 jóvenes originarios de la entidad y de otros estados de la República.

Subrayó que sumado a los alumnos de procedencia nacional, también se encuentran matriculados dos personas originarias de El Salvador y Colombia, datos que convierten a la UNACH en un referencia en el sureste, al formar parte de las 21 universidades públicas que imparten educación en la modalidad a distancia en México.